

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: SAN NICOLÁS 6.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Don Pascual Abellan Sanchez, Alcalde constitucional de esta capital por S. M. el Rey (q. D. g.)

Hago saber: Que en vista de lo dispuesto en la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, ha acordado el Excmo. Ayuntamiento, que la celebracion del Sorteo para el año actual tenga efecto el dia 1.º del próximo Febrero y hora de las 7 de la mañana en los locales que á continuacion se designan:

1.ª seccion.—Local, la casa de Convalecencia.

2.ª seccion.—Local, el salon del teatro Romea.

3.ª seccion.—Local, la planta baja de la casa Ayuntamiento.

4.ª seccion.—Local, la casa Expósitos.

5.ª seccion.—Local, la casa Cárcel de Correccion.

6.ª seccion.—Local, el piso principal de la casa Ayuntamiento.

7.ª seccion.—Local, un salon de la Diputacion provincial.

Igualmente se hace presente, que al dia siguiente de la celebracion del sorteo, ó sea el 2 del indicado mes, á las 7 de su mañana, se procederá á la declaracion de soldados de los mozos comprendidos para el reemplazo del corriente año, en los locales que anteriormente se expresan; advirtiéndose que el que no concorra á hacer constar la excepcion que le asista ante la seccion correspondiente del Ayuntamiento, no le será oida por la Comision provincial.

Lo que se anuncia al público, segun dispone el art. 84 de lo ley vigente de reemplazos, sin perjuicio de hacerse la citacion personal que determina el 86 de la misma,

Murcia 20 de Enero de 1880.—Pascual Abellan.—Agustin Hernandez del Aguila, secretario.

EL LABRADOR.

El labrador tiene, cual nadie, pendiente sobre su cabeza la espada de Damocles.

Aquello que nos proporciona placer y aun entusiasmo, á él le entristece.

La serenidad del cielo no empañado por una ligera nube, los caprichosos cristales que la escarcha deja sobre los árboles y las plantas, los huracanes que arrullan nuestro sueño, la tempestad que ruje majestuosa sobre las cabezas, el agua que satura de vapores la enardecida atmósfera, hasta el pequeño insecto que luce entre el cespced su brillante ropaje, todo es un motivo de alarma, todo puede convertirse en un peligro, todo puede dar lugar á una catástrofe para el labrador.

Desde que abre en la tierra los primeros surcos, desde que deja en ella el grano, hasta que coloca en las paneras la cosecha, ¡cuantos no han sido sus trabajos, sus pesares, sus sobresaltos! En medio de sus distracciones y placeres se les presentan las mas sombrías imágenes cual terribles espectros.

Su trabajo es mas rudo y continuado que el del obrero; su riesgo mayor que el del industrial, y en cambio no pueden compararse con los de las demás industrias los rendimientos que obtiene.

Bajo la idea equivocada de que era el verdadero productor, se acumularon sobre él casi todas las cargas é impuestos. Esta acumulacion, lejos de haberse disminuido, sigue progresando.

Como colono, satisface el impuesto territorial; como cultivador, el de industria; como consumidor, el correspondiente á su familia.

Si se estropea un camino, está obligado á la prestacion personal; si pasan tropas por su aldea, tiene que facilitar alojamiento y bagajes; si lleva los productos al mercado, no se evita de satisfacer los derechos de portazgo; si entra en las poblaciones, satisface un nuevo impuesto por introduccion; si hace la venta en las calles tiene que pagar el piso; si la consigna por escrito, necesita estampar el sello; si cria algun ganado, paga por ganadería; si pierde la cosecha no está libre de la renta porque se obligó á los casos fortuitos; paga por la

sol que consume, paga el exceso que la «exclusiva» ocasiona, paga los recargos municipales y provinciales, y paga los caídos del usurero, plaga que ocasiona en los campos mas destrozados que la langosta y todas las plagas reunidas,

OTRO PARTIDO OLVIDADO.

Varios vecinos de la Alberca se han acercado á nuestra redaccion, para que indiquemos al Sr. Gobernador, como presidente de la Junta de Socorros, el olvido en que se les tiene.

Nos han manifestado dichos vecinos que el gran trozo de su partido de aquende el Regueron, viene sufriendo por espacio de algunos años todos los desafueros de este malhadado cauce; que el año pasado, y el anterior, y el otro, les inundó sus tierras, dejandoles esas arenas coladas, limpias y duras, que tornan la tierra de mejor calidad en estéril baldío.

Nos han dicho además, que ni tienen padre, ni persona influyente que mire por ellos, y que por esta razon creen que no les ha llegado, ni ha de llegarles ningun socorro; siendo esta la razon porque acuden al paternal corazon del Sr. Gobernador, aun á riesgo de distraerlo de tantos, tan difíciles y tan complicados asuntos como en el dia le demandan su preferente atencion.

Nosotros les hemos dicho, que es verdad cuanto nos dicen; que nos consta evidentemente; que no los creemos olvidados, pero que sin embargo llamariamos sobre ellos la atencion misericordiosa del Sr. Gobernador, el cual, se lo prometimos, haría por ellos cuanto fuera posible.

Con todo, les digimos: «No dormirse, andad, pedid, predicad vuestra necesidad á todas las gentes, que el que marease á todo el mundo, se salvará, y el que no pidiese á nadie se morirá á oscuras, en las ruinas de su casa y tendrá hambre eternamente.»

Los contribuyentes que tengan interés en retraer sus fincas adjudicadas á la Hacienda por débitos de contribuciones, deben enterarse de una real orden que referente al particular se insertó en «El Boletín oficial».

La Liga de Contribuyentes, fundada en esta ciudad, con tantos trabajos, está á punto de disolverse.

Vaya una pregunta al... aire. ¿Hay algun murciano, de los que llamamos importantes, que sepa algo, haga algo, ó se le dé algo, del proyecto de ferro-carril de Murcia á Granada?

La suscripcion abierta en las Islas Canarias para los inundados de Murcia, Alicante y Almeria ascendia á mediados del pasado mes á la cantidad de 6,471 pesetas.

El Sr. Alcalde de Lorca ha reclamado á las autoridades de esta ciudad al jóven Pedro Romero Melero, de 15 años de edad, que se ha fugado de la casa paterna.

Mañana se quemará en el Pajar del Rey, el papel de la Direccion de Telégrafos de esta ciudad.

Para evitar trabajo y á fin de que llegue mas pronto á la Junta de Senadores y Diputados, se ha dispuesto por el Sr. Alcalde la formacion de una lista de todos los pequeños propietarios, cuya utilidad liquida no exceda de 3000 reales, conforme la tienen pedida. De este listado que trata de hacer la dicha Junta, se eliminará á todos los que tengan otra cualquiera utilidad, pues el objeto, segun nuestras noticias, es el de procurar algun alivio á esa numerosa clase de victimas de la inundacion que todavia no han recibido socorro alguno, y que sufren aún las consecuencias del desastre.

Lo grave de la enfermedad que ha sufrido, los malos dias y sus años y achaques anteriores, hacen muy lenta y delicada la convalecencia de nuestro distinguido amigo D. José Elgueta; y ansioso éste de adelantar la manifestacion de su gratitud, en el interin que lo pueda hacer personalmente, nos encarga demos las mas expresivas gracias á las personas que han inscrito sus nombres en las listas de la portería, y á los muchos amigos que cerca del lecho del enfermo, se ofrecian de todos modos, hasta con sus personas, deseando contribuir á su alivio. Tenemos mucho gusto en hacer esta manifestacion.

Nuestro amigo D. Mariano Medina, que ha sido capellan de la fragata «Numancia», lo es ahora de la «Sagunto.»

De la suscripcion abierta en el periódico «Anales de la Agricultura», órgano de los ingenieros agrónomos, en favor de los inundados de las provincias de Levante, ha correspondido á la de Murcia la cantidad de 1,000 rs., la cual, por orden del indicado periódico ha invertido D. Vicente Sanjuan, secretario de la Junta de Agricultura, en la compra de instrumentos agrícolas, que se han repartido entre veinte de los individuos que mas han padecido en la pasada inundacion, y cuya lista publicaremos.

Se ha retirado de la redaccion de «El Noticiero» nuestro particular amigo D. Hermenegildo Lumeras.

José Maria Pujante Cuenca, de la Eralta, nos ha entregado una peseta para la suscripción de la estatua á D. José Maria Muñoz.

En el mes de Diciembre han asistido los médicos del Ayuntamiento á 318 enfermos pobres, de los cuales han fallecido 17, y curado 250.

Por no haberse reunido la comisión de Hacienda del Ayuntamiento, está detenida la revisión del presupuesto extraordinario, de cuya aprobación definitiva hay pendientes no pocos pagos y algunas obras de importancia.—De todo no ha de tener la culpa el señor Alcalde.

El Sr. D. Domingo Colombo, que tiene á su cargo el arreglo del padron de alojamientos, se halla ya mejorado, y ha vuelto á asistir al Ayuntamiento y desde luego creemos se ocupará en ultimar el padron dicho, que ha de contribuir á que se repartan mas equitativamente entre el vecindario las molestias de esa carga, que amenaza ya, con la próxima quinta.

COSAS VARIAS.

CANTARES

Si de mujeres te prendas
darás fin á tu caudal;
no hay cosa que valga menos,
ni cosa que cueste más.

Yo le he preguntado á un sábio

cómo se olvida un amor;
y el sábio me ha contestado:
¡Ay, si lo supiera yo!

CHARADA.

Solucion á la charada anterior. ZA-PA-TO.

OTRA.

Del «todo» cale «una» «tres»
y puede hacerse «dos» «una»,
busca si lo has de acertar
árbol, útil, ramo, y fruta.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Fructuoso ob. y santa Inés vg. VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y Santa Catalina.

En la primera por D. José Almela y esposa, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D.^a Vicenta Gay Martinez, misas de media en media hora.

—Predicacion de la bula de la Santa Cruzada para el presente año de 1880.

Tendrá lugar el recibimiento de la expresada Santa Bula, con la religiosidad y solemnidad debidas y de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo próximo de septuagésima, 25 de Enero actual, despues de tercia: celebrándose á seguida la Misa Conventual, predicando el Sr. Dr. D. Ildefonso Montesinos, Canónigo de la expresada Santa Iglesia Catedral.

—22—

y vecinos, le acompañaron hasta su casa, casi silenciosos, porque el artista iba en esa extraña distracción que produce el tormento ó la preocupación de una idea fija.

El tío Roque iba detras de los tres señores, que en aquel tiempo se guardaban respetuosamente las distancias, y por nada del mundo, se hubiera permitido al campanero de Santa Catalina alternar en la calle con caballeros principales.

Juana, la mujer de Salcillo, salió á la puerta á recibir á su marido, y se notaba en su rostro que habían rodado por él las lágrimas de la satisfacción. Efectivamente, Juana estaba enamorada de su marido, y en aquel día, el orgullo de haber dedicado su amor, su vida y su suerte, á un hombre, á quien rodeaba tan esplendorosa aureola de gloria, había conturbado tan dulcemente su corazón que estaba como enagenada.

Los caballeros Riquelme y Vinader se despidieron en la puerta del escultor, y solamente, y como última palabra, el de Vinader le preguntó:

—¿Estará la Dolorosa concluida para Semana Santa?

—Sí: contestó secamente Salcillo.

—23—

Cada uno se fué á su morada, incluso el tío Roque, que vivía en el callejón sin salida que hay á la espalda de la casa.

Salcillo entró en su taller: hasta allí entró con él su mujer, la que mirándolo fijamente y con una expresión de ternura amantísima, consiguió que Salcillo la abrazara cariñosamente.

En aquel abrazo nació la imagen de la Dolorosa.

El artista bebió en los rasgos del rostro hermoso de su mujer la inspiración divina, y comprendió que haciendo aparecer en él, siquiera fuese por un momento, las señales de una gran pena, tenía hecha su difícil escultura.

Con esta idea, que cruzó por su mente con la celeridad y el brillo de un relámpago, rechazó los brazos de su mujer con un movimiento brusco, inesperado, y le volvió la espalda.

La mujer se quedó absorta, sin saber lo que era aquello, con temores, con celos, con miedo, con todas esas nubes que se levantan en el corazón y presagian una gran desgracia.

Súbitamente siguió á su marido, que había salido del taller, y no pudiendo sufrir ya la duda le preguntó:

—¿Que tienes?

ANUNCIOS

Se admiten para esta seccion á precios económicos y según los dias que se publiquen.

JESUS TORRES. Sigue expendiendo en su establecimiento, calle de Alfaro, número, 10, el petróleo refinado ó sea gaseolina que viene usándose en los aparatos de luz Victori, sistema Lafont, y otros especiales. El mismo Sr. Torres pondrá á la venta dentro de pocos dias aparatos del sistema Lafont, última novedad del extranjero, que pueden usarse con tubo y sin él, para evitar los inconvenientes del viento; pues ha recibido una pequeña cantidad que inmediatamente ha despachado. Espera velas sin ningun inconveniente, de porcelana, propias para dormitorio y alcoba y de mucha duracion. Finalmente, en el establecimiento de Jesus Torres, que él lleva por su sola cuenta, se encontrarán todas las novedades de este género; y los líquidos se darán un cuarto mas barato que en todas partes.

TIENDA DE ULTRAMARINOS, DE JUAN MERCADER. FRENERIA, 9.

En este acreditado establecimiento se vende toda clase de comestibles á satisfaccion. Hay un gran surtido de vinos y licores, Jerez en botellas y por cuartillos, Manzanilla, Aguardiente del Mono, Anís escarchado, y de Ojen. Aceitunas sevillanas en cuñetes, en barriles mayores y por libras, Manteca de vaca en latas y por libras. Embutidos de todas clases de la mejor calidad y buen paladar, como así mismo otra porcion de artículos.—Para estos dias de pascua se hará en dicha tienda un increíble barato en vinos y licores. —Frenería, 9.

40000 NARANJOS.—En esta huerta de Murcia, camino de la Nora, casa de José Alegria, y en la huerta de Albudeite, hay de venta unos cuarenta mil naranjos ingertos y bordes; los ingertos en clase dura, ó sea de embarque, como así mismo otras varias clases de regalo.

TINTURAS FRANCESAS, instantáneas y progresivas, para el cabello y la barba. Son las mas recomendables por sus buenas cualidades, y han obtenido medalla de oro en las exposiciones que se han presentado. Se hallan de venta en casa de Calixto Cañas, Platería, 24.

CARNE DE TERNERA Á 24 CUARTOS libra.—En la mesa número 9 se expende á cuartos libra por Juan de Dios Muñoz. En la tabla está el nombre del expendedor que responde del bu peso y de la buena calidad. Tabla de Juan de Dios Muñoz, núm. 9, á 24 cuartos. No equivocarse.

SANTA CECILIA —Colegio de primera enseñanza superior y academia de música para niñas y señoritas, dirigido por Doña Remedios Valiente y D. Antonio Ramirez Pagan, calle de Mad de Dios, 25, principal.

ROBUSTIANO DELGADO, profesor dentista. Pone toda clase de dientes, desde uno hasta dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, número 14.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de mañana á seis de la tarde.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA, S. Nicolás, 6.

—24—

—No sé lo que tengo, le contestó él....

—¿Te has puesto malo?....

—Malo del alma estoy, Juana....

—Tú, que tienes la satisfaccion de que Murcia entera alabe tu nombre, que los grandes tienen á honor el visitar tu taller, que hasta los niños te bendicen, que hoy has conseguido la inmortalidad, y que me has proporcionado á mí la mas grande de las satisfacciones que puede tener el corazón de una mujer... ¿tú estás malo del alma?

—Si: tú, Juana, no me amas...

—¿Qué no te amo!

—No: lo he sabido; eres perjura, traidora, indigna, miserable.... ¡Necio de mí! Yo te había creído pura.... yo te guardaba en mi corazón un tesoro de amor jamás exhausto, yo te dedicaba todos mis pensamientos; soñaba en tí.... y tu eras mi dicha.... mi alegría.... por tí ambicionaba la gloria.... por tí tener nombre.... y ser respetado y admirado por los demás; y tú, en cambio, Juana, me desprecias, no me amas ¡ay!...

Salcillo se exacerbaba; levantaba las manos amenazantes, y sus ojos despedían llamaradas, como de celos.

Su esposa de pie delante de él, con los brazos abiertos, con la mirada puesta

—21—

ñanza de dibujo, ó como quiera llamarse, primer centro de instruccion de las bellas artes de que hay memoria en esta ciudad, y en el cual eran profesores Salcillo, y los pintores notables sus contemporáneos, y á el que asistían, entre otros, D. José Lopez y D. Roque Lopez, escultores, que habian de continuar, sino la gloria, al menos la escuela de Salcillo.

No terminaremos este trabajo sin dar á conocer á nuestros lectores cuantas noticias nos sean conocidas de la vida y obras de Salcillo; pero por el momento tenemos que volver á nuestra narracion. Tenemos al insigne escultor en la gestacion de su gran obra, cuando la madera se le resistía á realizar la gran figura que él veía en su imaginacion con los magníficos rasgos de la Madre Dolorida de Jesús.

Cuando el pueblo le aclamaba y le victoreaba como gran artista, él se sentía todavía empujado, acobardado; y habia cifrado su verdadero triunfo en realizar la escultura de la Dolorosa.

Lo dejamos en la iglesia de Jesús, y allí lo encontraron nuestros amigos don Antonio Riquelme, D. Francisco Vinader y el tío Roque, los cuales, como amigos